
к no 2S августа в Ярос- 
состоится XX фести- 
гкусств  «Преображе- 
ксновными площадка- 
рпваля станут терри- 

ы узея-заповедника 
В9 звонница, церковь 
^ р о к а  и концертный 
вки Л. В. Собинова.

Е-,,1заторами фестива- 
Bf-HOHHO стали Ярос- 
к музей-заповедник и 
ЕС чая государственная 
г ^ - 1я. За время своего 
вс-зания фестиваль не- 
I :аз менял название, 
(налась его содержа- 
I  -асть, но в первую 
> :-~о был праздник му- 
с 'о  искусства.
»ч=я идея фестиваля 
саа -  ретроспектива 
t  -ворческих форм и 
I. Об этом расскажет 
Е под открытым небом, 
ё-чая его истории и 
«ающая наиболее яр- 
Е?пы «Преображе.ния». 
EiWMe нынешнего фес- 
-  концерты прослав- 
Московского государс- 
6 академического хора 
Евлением народного 
СССР Владимира Ми- 
врейшей в России Го
венной академической 

капеллы имени А. А. 
с участием солиста те-

атса -,саая опеоа--- Акдхея 
Балеачо-о.

С ос'ои 'ся мировая пре
мьера «Божественной литур
гии от Иоанна Златоуста» Ми
хаила Петухова в исполнении 
филармонической хоровой ка
пеллы «Ярославия». Впервые 
перед ярославскими слушате
лями и гостями города высту
пят участники хора уникально
го новгородского Центра музы
кальных древностей с про
граммой «Гудебные сосуды Ве
ликого Новгорода».

Ударной частью фестиваля 
станет программа колоколь
ных концертов, в которой при
мут участие Владимир Петров
ский с сольным колокольным 
концертом и звонари из Моск
вы, Санкт-Петербурга, Велико
го Новгорода, Вологды, Архан
гельска и Ярославля. Между
народный статус фестиваля 
«Преображение» в этом году 
поддержит один из ведущих 
хоровых коллективов Европы -  
Государственный академичес
кий хор «Латвия».

Заключительный аккорд 
праздника искусств -  вечер
ний колокольный концерт. Это 
яркое праздничное шоу гото
вит режиссёр Игорь Ларин, ла
уреат Всероссийских и между
народных театральных фести
валей.

Полина АРБАТОВА.
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римская молодежка 
1ъ побеждает
ння в половине шес- 
в в Галифаксе завер- 
четвёртая игра из че- 
ггчевой серии мо
их сборных Канады 
и, посвящённой 40- 
Етреч команд СССР и 
1972 года. А днём ра- 
шая России одержа- 
ду в третьем матче 
ы  6:5.

Е уверенной победы 
ы матче в Ярославле 
Fbi российской мо
че желали отдавать 

ество в серии сопер- 
Е на 2-й минуте пое- 
алифаксе Андрей Си- 
кёг свет за воротами 
го голкипера, а ещё

через пять минут поздравле
ния от партнёров принимал 
другой форвард россиян Вла
димир Ткачев. Усилиями Мер
фи и Мюррея канадцам к 17-й 
минуте удалось восстановить 
равновесие. Однако Михаил 
Науменков и Антон Злобин 
точными бросками вновь уве
личили отрыв сборной России 
в счёте до двух шайб.

И всё же канадцы вновь вы
равняли положение к 34-й ми
нуте: по шайбе забросили Мо- 
нахэн и Юдон. После этого со
перники обменялись голами: у 
наших забил Антон Слепышев, 
у канадцев -  Юбердо. Точку в 
этом матче поставил Андрей 
Сигарев на 54-й минуте.

Георгии КОЛЧИН.

шинеком районе 
т торф
четыре лесоторфя- 
ара обнаружены на 
рии Рыбинского 
i ходе усиленного 
ювания лесов. По- 
К в районе действу- 
и противопожарный 
эответствующий 4 -  
I опасности.

1й очаг возгорания 
(ксирован на терри- 
иенниковского полу- 
!щё 5 августа. Лес- 
вой пожар удалось 
$ать и потушить. Ещё 
за -  низовой и тор- 
эзникли 9 августа на 
‘ыбинского и Мыш- 
зайонов на террито- 
зрского лесничества 
|<лометрах от дерев- 
Общая площадь го- 
,6 гектара. В поне- 
а1л обнаружен и лик- 
I четвёртый пожар в 
этот раз на террито- 
инского лесничест- 
и квадрате. Огонь 
анился на площади 
1.
збщил начальник от- 
обилизационной ра- 
ЧС администрации 

о района Эдуард Ка- 
четыре случая воз- 

чно в выходные дни 
жы в ходе патрули- 
юных массивов, ко

торое проходит в усиленном 
режиме сразу по шести марш
рутам. В составе патрулей -  
сотрудники Рыбинского лесни
чества, Рыбинского участка 
«Лесной охраны», рыбинской 
полиции. К месту ЧП немед
ленно отправляются оператив
ные группы ГАУ «Лесная охра
на», второго отряда пожарной 
службы, специально создан
ные группы в поселениях, а 
также ближайший пожарный 
расчёт в Рыбинском районе. 
Если участок леса находится в 
аренде, то в ликвидации пожа
ра обязательно участвует арен
датор. Очаг возгорания не 
просто ликвидируется, а до
полнительно проливается во
дой, чтобы пожар не возник 
повторно.

Особый противопожарный 
режим в районе сохраняется. 
Это значит, что доступ в лес 
ограничен, разведение кост
ров -  под строжайшим запре
том, а нарушителям грозит 
штраф. К примеру, на прошлой 
неделе, по сообщению патру
ля, в район деревни Спас На- 
заровского поселения были 
направлены наряд полиции и 
оперативная группа пожарного 
гарнизона. Группа мужчин, ко
торые развели в лесу костёр, 
была уличена ещё и в незакон
ной рубке деревьев.

Марина МОРОЗОВА.
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Подготовке школы к новому учебному году мешает неразбериха в ведомственных Ц1
Во всех учебных заведениях Ярославской области, а их более тысячи, 
вовсю идёт подготовка к новому учебному году. Раньше обычного 
начали свою работу и приёмные комиссии, куда входят представители 
Госпожнадзора, Роспотребнадзора, полиции и городского департамен
та образования.

первую очередь проверя
ют учебное заведение на 
пожарную безопасность. 

Здесь минусы находят чаще 
всего. По словам директора 
городского департамента об
разования Сергея Терека, с 
пожарными иногда действи
тельно трудно найти общий 
язык: их нормативы постоянно 
меняются, и уследить, а тем 
более устранить имеющиеся 
недочёты в одночасье не
реально, а порой невозможно 
из-за финансовых проблем.

Так, в 76-й школе нет денег 
для замены автоматической 
пожарной сигнализации. А в 
ярославской школе № 26 кам
нем преткновения на пути к 
знаниям стал... турникет. Да- 
да, электронная проходная в 
общеобразовательном учреж
дении для России теперь от
нюдь не новшество. Турникеты 
стоят в школах не только обе
их столиц, но и в Иваново, Тю
мени и даже во Владивостоке. 
И вот первая электронная про
ходная появилась в апреле 
этого года в Ярославле в рам
ках проекта «Электронная 
школа».

Роль первопроходцев взя
ла на себя школа N° 26. Её ру
ководство обратилось в ком
панию, производящую турни
кеты специально для школ. 
Производители предоставили 
им не только само оборудова
ние, но и заключение Петер
бургского университета МЧС -  
система не ухудшает возмож
ность эвакуации в случае по
жарной опасности. Не забыли 
спросить разрешения и у яро
славских огнеборцев -  в МУ 
«Муниципальная пожарная ох
рана» было получено свиде
тельство о том, что пожарный 
риск при установленных тур
никетах равен нулю.

И вот, после всех хождений 
по инстанциям, электронную 
проходную наконец-то смонти
ровали. Самую большую ра

дость новинка принесла роди
телям, ведь когда чадо подно
сит к турникету электронный 
ключ, на телефон родителя 
приходит смс-оповеЩение. С 
таким кибер-привратником не 
больно-то и прогуляешь! С об
легчением вздохнули и учите
ля -  при виде электронной про
ходной желающие покачать 
права, а порой не слишком 
трезвые посетители спокойно 
разворачиваются и идут вос
вояси. Пугает турникет и коро
бейников с их детскими книж
ками, БАДами и сковородками 
новейшей модификации.

-  У нас очень широкий 
дверной проём, так что даже 
охраннику достаточно сложно 
противостоять незваному гос
тю -  посетитель легко может 
проскочить. А электронная 
проходная создаёт ещё и не
плохой психологический барь
ер. Только после того, как поя
вился турникет, мы почувство
вали себя по-настоящему в бе
зопасности и точно можем ска
зать, что ученикам в школе 
ничто не угрожает, -  говорит 
директор Любовь Валентинов
на Дмитриева.

Но счастье длилось недол-

Школы Ярославской области готовятся к новому учебному 
году; завершается ремонт зданий, приобретается новое учеб
ное оборудование, уже начали работу приёмные комиссии... 
Не все общеобразовательные учрещения проходят их стро
гий контроль; где-то устарела пожарная сигнализация, где-то 
выбрали не отвечающую нормативам краску. А в ярослав
ской школе N° 26 препятствием стала... одобренная самим 
Госпожнадзором инновация -  электронная проходная.

го. Когда в мае пожарная инс
пекция пришла принимать шко
лу перед открытием городского 
лагеря, руководству было вы
двинуто предписание -  снять 
турникеты. Это мотивирова
лось тем, что расчёты пожарно
го риска проведены неверно.

Руководство школы обра
тилось в Дзержинский суд. 
Когда начнутся разбиратель
ства, пока неизвестно, а вот 
проверку на готовность к но
вому учебному году школа не 
прошла.

-  Пока в акте приёма нет

подписи пожарных, учебное 
заведение не может начать ра
боту. Мы хотели встретиться с 
представителями муниципаль
ной пожарной охраны, чтобы 
узнать, при каких условиях тур
никет всё же можно оставить, 
но эта встреча так и не состоя
лась. Я лично послала в депар
тамент образования мэрии за
прос, чтобы они выяснили мне
ние начальника УМВД по пово
ду целесообразности установ
ки турникетов в школах. Пока 
ответ не получен. А сейчас 
ждём слушаний нашего дела и 
надеемся, что суд назначит до
полнительную экспертизу. 
Просто так взять и демонтиро
вать турникет нельзя -  полу
чится, что бюджетные среде-

Толгекие кедры от Грозного и Крёпкова
У В Л Е Ч Ё Н Н Ы Й  Ч Е Л О В Е К

21 августа -  единственный день в году, когда 
в Толгеком монастыре для всех открываются 
ворота в кедровую рощу. В этот день в оби
тели празднуется обретение иконы Божией 
Матери Толгекая и любой паломник может 
пообщаться с легендарными деревьями и 
получить от них целительные силы.

Первые кедры появились здесь в XVII 
веке, когда Иван Грозный преподнёс 
Толгекому монастырю царский пода

рок -  прислал молодые саженцы. Они 
благополучно прижились и образовали 
целую рощу. Не будем повторять печаль
ную историю, постигшую монастырь в пос
лереволюционные годы, роща пострада
ла несказанно. А когда в 1990 году нача
лось возрождение обители, оказалось, 
что есть в Ярославле человек, готовый 
помочь в этом благом деле.

Ярославский садовод Геннадий Алек
сандрович Крепков в это время уже ув
лёкся выращиванием кедров. Попав на 
Толгу и впервые увидев кедровую рощу, 
он был настолько впечатлён исполинами, 
что захотелось самому вырастить этакое 
чудо.

Купил стакан орешков, посеял -  взо
шла только малая часть, и росточки полу
чились какие-то хиленькие. Всю последу
ющую зиму провёл в читальном зале Не
красовской библиотеки, узнал, как семе
на нужно готовить к посадке. Осенью при
готовил лесную землю (обязательно из- 
под сосны), в марте высадил следующую 
партию в ящике на окошке, а в мае взо
шедшие ростки в горшочках переехали на 
дачу.

-  И прижились! Получилось! На следу
ющий год взял уже килограмм этих самых 
орешков. К 2005 году выросло уже боль
ше 1000 саженцев. Как раз приближалось 
тысячелетие Ярославля -  решил всю ты
сячу сохранить. Связь с Толгой не терял, 
приезжал часто. Однажды предложил: 
возьмёте кедры? Сколько вам?

-  А сколько можете.
-  Присылайте машину.

ишвш __
Так сто молоденьких кедров пополни

ли старинную рощу, а монахини обеспечи
ли им настолько умелый и любовный уход, 
что деревца прижились практически без 
потерь. Да и сам Геннадий Александрович 
теперь частый и желанный гость в запо
ведной роще, вход в которую для него от
крыт в любое время. Наблюдает, как рас
тут деревца, помогает ухаживать и раду
ется.

-  Кедр -  дерево родовое. Его сажают 
для потомков. Первый урожай орехов бы
вает только через тридцать лет. Зато и 
живёт дерево до восьмисот лет.

Как-то в разговоре со старенькой мо
нахиней Геннадий Александрович при
знался, что не крещён. Та в ответ только 
ручкой худенькой махнула: никуда, мол, 
не Денешься, всё равно к Богу придёшь. И 
как в воду глядела! В скорости одолела 
его жесточайшая напасть -  болезнь ред

кая, трудноизлечимая. Медсёстры в боль
нице уже перестали беднягу и за жильца 
считать. Тут-то и пообещал Геннадий 
Александрович: «Господи, если выживу, 
обязательно к тебе приду!» Через месяц 
поправился и без промедления окрестил
ся в Федоровском соборе.

-  В профилактории, где люблю отды
хать, лес стал гибнуть, -  рассказывает 
Крепков. -  Надо помочь -  высадили 30 
кедров. На Тутовой горе настоятель храма 
отец Димитрий меня поддержал -  посади
ли 15 кедров. В прошлом году родному не
фтеперерабатывающему заводу был юби
лей -  50 лет. Заложили аллею ветеранов -  
50 деревцев. Вырастить десять кедров 
сложно. Сто -  очень сложно. А тысячу... 
Сам не ожидал, что получится. Зато ещё 
раз убедился -  если человек хочет и очень 
стремится к чему-то, всё у него получится.

Ирина ПИЧУГИНА.
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